

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, JUEVES 20 DE AGOSTO DE 1903

NUMERO 544

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

REVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	"	Nº 1	"	"	5.00
"	"	2	en paquetes	"	4.00
"	"	3	"	"	3.00
"	"	4	"	"	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" " "	" 100		3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

SUCURSAL

EN COSTA RICA

— DE LA —

Compañía Colonial de Préstamos y Depósito en Virginia en E.E. U.U. A.

Capital Autorizado:

\$ 20.000,000 Orc Americano

Prestamos sobre bienes raíces, efectuados en la Isla de Cuba hoy: \$ 510,000 oro americano, ó sean 1,098,500 colones

¿Por qué quiere Ud. pagar alquiler de su casa toda la vida, cuando puede comprar una por medio de la

Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos

dentro del término de siete años, pagando por ella en mensualidades, poco más ó menos lo que tiene que pagar por un alquiler? Teniendo que pagar \$ 16.00 mensuales por cada mil que la Compañía le presta terminando de pagar su préstamo por este sistema á los siete años.

OFICINA: Casa del Doctor don Gerardo Echaverría, frente al Palacio Episcopal.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Boticas.

QUIERE UD. HABLAR

IN G L E S ?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSE ROBERT HNOS. COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2 50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y óvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantisimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectos. En lazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno Botinas cosidas á mano para niños

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería

Guantes

Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre de porte cualquier pedido que se nos haga

Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C.^A

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernandez C.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. @ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372. APARTADO NO. 86.

¿Intransigentes?

Continuamos hoy el artículo, que, el amontonamiento de sucesos que urgía examinar, nos impidió concluir ha días. El público sabrá dispensarnos esa irregularidad, hija del momento porque atravesamos, en atención a nuestros esfuerzos por no dejar trascurrir precipitadamente los sucesos sin el debido examen y la crítica ó el elogio razonable.

Echamos, en el artículo de marras, los cimientos de nuestra argumentación, sólida á nuestro ver, y constituida según las leyes de la arquitectura republicana.

Llegamos á una conclusión: á ver que el epíteto *intransigentes* siguiendo la filología,—no entraña ningún concepto desfavorable para un bando político; y que el de *sistemáticos* tampoco encierra la idea de *encono y animadversión* que se le ha querido dar. Una institución ó un bando político que se ajusta á la organización legal; que tiene las directrices de su programa, y que se amolda á un todo el sentimiento que engendró, que obedece á un sistema, pues, es lo que han dado en llamar *intransigentes*.

¿Tiene principio el Partido Republicano? Sí, y bien deslindados, como que reconoce que sobre la *seguridad* de los derechos individuales descansa el porvenir de las instituciones políticas; que, siguiendo las bases de la Economía política y comparando el presupuesto de entradas con el de salidas, nuestras necesidades y nuestros gastos, advierte que una República de 300,000 habitantes cuyas industrias son contadas y cuya producción neta no arroja una cifra considerable, tiene por fuerza que sufrir el peso de quien gobierna y agobiarse bajo el crecido número de impuestos; que los pueblos deben gobernarse por sí mismos, y que, en tanto que llega la feiz época en que la ciencia haya descendido á iluminar el sub fondo de las sociedades y la cultura

sea general, deben los países procurar que la descentralización de los Poderes públicos dé principio.

Dos, pues, son los robustos soportes sobre que descansa el Partido Republicano; uno económico, positivo, cual es el gran rebajo de los diferentes presupuestos y el fomento de la agricultura—harto descuidada por los gobiernos que se han sucedido desde Soto—y otro que afecta sólo á las instituciones, cuya depuración se impone en el sentido de dar á las leyes vida, de que dejen de ser *letra muerta*, de darlas valor positivo, y no el de simple *papel moneda* no respaldado por ninguna autoridad, papel de que se pueden hacer, sin peligro para el poderío del gobernante, e misiones más ó menos grandes, de *curso forzoso*, diferencia que pesa sobre los ciudadanos que notan lo elevado del cambio cuando examinan las instituciones de otros países más libres y advierten que allí el tipo es fijo y no hay esas oscilaciones que tan mal paradas traen á las leyes de estas Repúblicas.

Tiene, pues, el Partido Republicano, dos evoluciones que hacer: una en el sentido económico, y otra en el sentido de depurar nuestras instituciones. Hay, por lo tanto, bases que garantizan la estabilidad del Partido.

Nuestra *intransigencia* consiste en querer salir adelante con nuestras ideas y en ser consecuentes con ellas. Si cedieramos parte de nuestra razón,—como sucedió en la transacción política verificada en el país en que el pueblo depuso todos sus derechos á elegir su Presidente en manos del Gobernante,—á sabiendas de que lo que cedíamos era una razón, ello nos constituiría en reos ante nuestra propia conciencia, porque *la verdad no se empeña ni los derechos se subastan ni las razones se ceden para llegar á una conciliación, cualquiera que sea, si se tiene conciencia de haber combatido en el terreno de la justicia.*

¿Cómo vamos, por ejemplo, á votar á favor de una Ley de Imprenta que hiere nuestros principios? ¿Cómo por una Ley de Palo que lastima nuestras convicciones? ¿Cómo, sin ser hipócritas y falsos, podemos aceptar como buena una ley de Contrabandos, tildada por muchos amigos del Gobierno, de brutal, de draconiana? ¡Imposible!

Ir con la razón, es lo que han dado en llamar *intransigencia*, torciendo el sentido de la palabra y haciéndola sinónima de "personalismo", "animadversión", "apasionamiento."

Ir, por espíritu de partidatismo y bandería contra la razón clara, brillante, innegable, es falsía tan grande, traición á la conciencia tan inicua, como ceder parte de la razón, para llegar á

un acuerdo de los que suele dictar la conveniencia personal, el interés. Eso último, según la interpretación que suelen dar á las palabras los hombres sensatos, cuerdos, positivos, se llama *práctica, cordura, lógica mundana, naturalismo, verdad, adaptación á las condiciones de la vida, al medio ambiente social y al común pensar del siglo*. Es decir, la explotación de una clase privilegiada, que eternamente gobierna sobre el proletariado intelectual; que vive de sus rentas, es decir, de impuestos, contribuciones ó contratos más ó menos onerosos; el traslado de la jefatura política y puestos adherentes de una mano á otra sin salir de un círculo, de un *trust* que todo lo chupa, ya en la administración de justicia, ya en las demás esferas del Poder; círculo que hace y deshace leyes á su antojo; la voluntad popular siempre burlada, su soberanía en ridículo, expuesta á cualquier alza ó baja de la banca política, el pueblo sin representación, ó ilegalmente representado; la autoridad sin límites, el patriotismo muerto, cada cual pensando en sí, en el *yo*, nada más que en el *yo*; el egotismo reinante; las clases productoras asediadas por impuestos más ó menos crecidos; el proletariado trabajando eternamente sin poder romper nunca el círculo de sus compromisos; el templo de la empleomanía recibiendo siempre nuevos fieles y bautizándolos con el sudor del pueblo; la propiedad, en un principio bien distribuida, sin armonía ni equidad; Costa Rica en manos de cuatro ó cinco compañías dueñas de vastos territorios incultos, sin vías de comunicación para los lugares donde podría el trabajador hacer surgir bajo el arado fincas primorosas, los liceos convertidos en fábricas de empleomaníacos; eso es lo que se llama *práctica, patriotismo,—cordura, transigencia?*

¿Pues á fe que no os envidiamos esos epítetos!

Todo eso es cordura; lo contrario, *idealismo enfermizo, soñaciones*.

¿Cuando el ideal de todos los grandes hombres del Universo y de los pueblos adelantados es: "la mayor de suma libertades y la menor suma de autoridad posibles!"

Nada más fácil que transigir (aflojar,) nada más difícil que mantener el dominio de la razón.

(Continuará.)

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Legación á Colombia

La República de ayer atribuye á un extravío lamentable, los ataques de los periódicos de oposición al nombramiento de don Leonidas Pacheco, para Ministro Plenipotenciario en Colombia.

"Ninguna misión diplomática costarricense, agrega, ha dado tan fructuosos resultados, como la Legación al Salvador, encomendada al Sr. Pacheco"; pues "ninguna legación puede ufanarse de haber sido más agasajada y de haber dejado mejores recuerdos en aquella hermana república, que la legación presidida por el señor Pacheco."

A toda esa letanía de encomios—anunciada por *La República* desde hace más de ocho días—contestaremos con un vulgar, pero expresivo adagio.

Uno es con guitarra, señor viejo republicano, y otro es con violín.

Nuestro primer artículo sobre esta legación decía lo mismo que lo manifestado por *La República*, y aún iba más allá. Decía que el señor Pacheco sería muy bueno para Ministro Plenipotenciario—no sólo ante el Salvador—sino aún para España; pero nos parecía insuficiente ó deficiente para enviarlo á Bogotá.

Nosotros tenemos nuestras razones para conceptuarlo así. En primer lugar, la cuestión que va á debatirse es de lo más arduo que tenemos, y nadie ignora que el señor Pacheco no es un talento empeñoso, ni tenaz, ni agudo, que es lo que se necesita.

En segundo lugar, el nivel intelectual del mundo político de Colombia, cualquier partido que se tome, es muy alto, debido á circunstancias particulares. Y si queríamos hacernos estimar por aquella gente, debimos enviar cualquiera de nuestros hombres de primera línea, y no designar uno que no figura sino en la tercera ó cuarta, como el señor Pacheco.

Hemos de seguir á "La República" también al terreno de *lo social*, como dice su articulista? No lo deseamos, porque, en el fondo, sentimos aprecio por el señor Pacheco.

Más sepa un *viejo republicano*, que el pasaporte necesario para salir adelante en *lo social* es la *buen figura*, y cualquiera se reiría de nosotros si dijéramos de don Leonidas tiene eso.

A los pueblos—como á las mujeres—no se les seduce sino con formándose con el ideal que les tienen formado.

Y ¿quién ignora que un pueblo guerrero, valiente, esforzado como el colombiano gusta de los hombres que son *hombres* en algún sentido; físico ó moral?

Aquí tiene, pues, "La República", la explicación de por qué don Leonidas es bueno para el Salvador, Nicaragua, Honduras, etc., y pésimo para Bogotá.

¿Partidarismo político? Cepos quedos señor.

¿No sabe Ud. que el candidato de nuestro patriotismo desde el primer momento fué don Cleto González Víquez, quien no milita en la oposición?

Y si todavía quiere otros candidatos de nuestro agrado, le nombramos al Lic. don Ricardo Jiménez y Lic. don Mauro Fernández.

Por lo (don Leonidas?)
Guardémoslo para enviarlo al Salvador.

PATRIA

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

A quien incumba

Racional es, que al formar disposiciones y emitir órdenes sea con algún fin benéfico.

Gozará de este fin la disposición en proyecto de que las pulperías se cierren en días de fiesta? Creemos que no, por el contrario, se atrae un grave perjuicio contra el comerciante que paga fuertes impuestos y el consumidor sin recursos para proveerse anticipadamente lo que va á necesitar al día siguiente.

Para exigencias y prohibiciones al comercio, rayan en lo ridículo. Tómese en consideración que muchos artículos de pulpería no son de naturaleza resistente al tiempo: un día las deteriora y dos días de fiesta seguidos de estar encerrados los inutilizaría.

Si el objeto de imitar costumbres de naciones más civilizadas, muy plausible es tal ánimo; pero para ello estúdiese y consúltese lo que se va imponer para que no incurran en errores que indudablemente les brindará como consecuencia la pena de recibir cargos muy justos de los indebidamente perjudicados, como sucede con la infausta ley de licores. Que si se llevara á efecto al dedicarle un album de protestas al autor de tal aborto, ya habría en que las generaciones venideras estamparían también su protesta.

Fíjese la atención que las costumbres que se tratan de imitar, están en relación con el adelanto de sus países cuyas libertades bien entendidas y leyes bien sancionadas las auxilian. Allí hay establecimientos en edificios sin puertas, porque no se exige el que se cierre, solamente se priva la venta en dominios y unos 3 ó 4 días más durante el año; no así entre nosotros que se obliga cerrar temprano, el número de días

ZUELA

de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapatería, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**

COLONES

Se vende barata una buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta

de fiesta inmenso, no obstante existir una ley que los limita y que ni la autoridad misma la respeta. No necesitamos de órdenes que desdichan el nombre de república de nuestro país, convirtiendo á los hombres en niños de tutela; lo que carecemos es de suficientes celadores del orden público de buen sentido común, que sean los primeros en dar ejemplo de moralidad y respeto á la sociedad, sin que ningún halago corruptor les permita ver ó disimular con indiferencia muchos abusos y faltas que se cometen. Llénese esta gran necesidad y désele libertad al comercio que es arteria importante del organizar del progreso.

DE SANTA BARBARA

Señor Director de

El Derecho

San José.

Señor nuestro:

Suplicamos nos dispense el atrevimiento de enviarle estas bajas líneas, no teniendo el honor de conocerlo personalmente; pero el caso lo exige, y esperamos que V. se dignará darle publicidad en su importante y franco periódico.

Pues bien; como somos unos cuantos pobres *bajos* (palabra favorita de nuestro célebre doctor don Manuel de las Cuevas.) V. y los lectores de este bajo artículo lejo comprenderán que no va con el orden gramatical indispensable, esperamos no se pasarán á examinarlo, si está bien ó mal escrito.

Hace pocos días unos cuantos de nosotros, deseando como es natural, tener un médico que nos trate como es debido, con cariño como corresponde á los que ejercen esta profesión, nos presentamos con un escrito como con 60 firmas suplicando al Municipio de ésta, procurara por nuestro deseo: es decir la remoción de nuestro querido doctor, y hasta ahora no tenemos noticia si nuestra súplica haya sido atendida de quien debe.

Señor Redactor, sabe qué es lo que hemos conseguido! que antes estábamos mal, y ahora estamos peor: pues este señor tomó copia de los que habíamos firmado, y nos tiene como enemigos, como si nosotros no tuviéramos el derecho de suplicar que se nos cambie un empleado que no es de nuestro agrado, que no lo queremos, y que además nos está ganando un sueldo contra nuestra voluntad por curarnos aunque seamos *bajos* como *alto* es él.

Ahora si uno de los firmados en el referido escrito necesita una medicina, tendrá que ir á pedirle al cielo pero á nuestro *alto* doctor nó porque le contesta es

pere que venga el doctor E. Trejos que es el que Vds. aprecian. Esie es el trato *fino, correcto* del señor doctor de las Cuevas.

Nosotros creímos que nuestro *amable* piquín digo, doctor pondría su renuncia al saber que el pueblo en general no lo quería, pero por desgracia no fue así él dice que quiere demostrar que el gobierno actual le hace más caso lo aprecia más á él que á todos los *bajos* que con su sudor hacen un fondo para que de ahí salga su sueldo.

¿Será correcto que este señor cuando va á ver un paciente diga ante los presentes qué tienes? qué te duele? como si las enfermedades y dolores de los enfermos pudieran decirse lo mismo. Esto es demasiado grotesco y de ningún modo sufrible.

Esperamos que Ud. que está á muy corta distancia de quien puede hacernos mucho bien en seto sentido haga algo en nuestro favor y quedaremos eternamente agradecidos.

Nos es grato subscribirnos de Ud. attos S. S. S. S.

Unos vecinos

Agosto 19 de 1903.

SECCION NOTICIOSA

LA mayoría de los colombianos de ésta han recibido con entusiasmo la noticia de que el senado de su Patria rechazó por unanimidad de votos el tratado canalero Hay-Herrán.

Háblase de un banquete, ó de una manifestación por el estilo, que signifique el alborozo con que los hijos de la gallarda Colombia han recibido la noticia.

Roosevelt ha dicho: "que Colombia está tratando con Estados Unidos bajo un pie de igualdad que no puede ser conveniente ni mucho menos".

¿Cómo entienden estas naciones la igualdad!

Grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

PROCEDENTE de Heredia se halla entre nosotros el doctor don Juan Crisanto Badilla.

"EL DERECHO" se complace en saludar al distinguido republicano.

DESPENSAS baratas, bonitas, y cómodas en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

DEBUT.—Esta noche, la Sociedad Lírico Dramática dará dos preciosísimas zarzuelas. *Los Lobos Marinos*, en que debutará nuestro inteligente amigo don Enrique Mata, y Mari-Juana, la zarzuela que tanto aplaudimos en la función pasada.

Vayan nuestras felicitaciones para la Sociedad por la valiosa cooperación de Enri-

que, y á éste por su acertada resolución.

"El hombre va á donde lo empuja su carácter y cuando es á un punto noble, debe abandonarse á sus naturales sentimientos, y hasta excitarlos para que el efecto final sea un valiosísimo triunfo."

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

RECOMENDAMOS á nuestros lectores el artículo que, con el mote *Golfo Dulce*, publicó don Abraham Madridrigal en *El Noticiero* de ayer, el cual no reproducimos por falta de espacio. ¡Lástima que esa pluma vigorosa no escriba con más frecuencia!

TEATRO Nacional.—Según nos informan hay muy buena disposición de parte del Gobierno para auxiliar á la Sociedad Lírico Dramática;—y en ese concepto parece que está dispuesto á conceder el Nacional para las representaciones de los domingos. Bien lo merece, sería una medida muy justa.

SALUDO.—Presentamos nuestro saludo de bienvenida al amigo don Salustio Quirós quien ha regresado al país después de una permanencia de 10 meses por Guatemala y El Salvador.

CODIGO PENAL. Sería conveniente reformar seriamente el Código Penal y el de Procedimientos Criminales del 41 porque se hace sentir su necesidad. El Lic. don José Astúa Aguilar, Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones, podría ser el encargado por el Gobierno para un trabajo de esa magnitud, pues muy pocos abogados hay en el país que reúnan el caudal de conocimientos, inteligencia y práctica en asuntos criminales que el Lic. Astúa. Aseguramos á que obtendríamos dos magníficos Códigos que despejarían la jurisdicción contenciosa de todo el sin número de dificultades con que á cada paso se tropieza hoy.

HOTEL CENTRAL.—En este acreditado Restaurant y Hotel de propiedad de los señores Cavallini y Viviani se sirve con exquisito esmero y prontitud.

Para los días domingos hay siempre platos extraordinarios se sirve á la carta y una magnífica orquesta ejecuta preciosas piezas durante las horas de comidas. Por muchos motivos es digno de visita este establecimiento.

Se vende una volanta en mal estado, 200 metros tela de alambre y una montura.— Informes en esta oficina.

RIC ARDO KRIEBEL

Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

AL PUBLICO

Los barberos que antes trabajaban donde don Marcelino Coto, ofrecen sus servicios en la barbería de Pedro Muñoz. Santana Muñoz y Cleto Calvo.

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es *descanso, ayuda*, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma de *metal* muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los sistemas de jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. *A veces* conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece *ambos* calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."



REGALO

Daemos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradableidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos é cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 cto más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

SE VENDE TODA LA
Historia de la
Guerra de
CUBA.
Informes en ésta. J. RAMÓN PORRAS V.

MISSION
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinages y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA
 —Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente a la Plaza del Ganado.
 Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
 ¡PUENTES DE EXTENSION!

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francésa frente al Parque Central
 HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia ct. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á Ct. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Ct. 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás
 Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales
 TELEFONO N° 142

Avenida 7 a 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Incafiado don Gerardo Echeverría.